

# ¿Cómo son los votantes de HB?

No hay peor ciego que el que no quiere ver. Durante años han estado intentando ocultar por todos los medios la realidad de la fuerza de HB. Mintiendo, tergiversando, ocultando. Siguen haciéndolo como hemos denunciado en estas mismas páginas. Pero cuando HB ha superado el cuarto de millón de votos en Euskadi Sur resulta imposible convencer a la gente de que los de HB son cuatro y un tambor. Y ahora reinciden y su voluntaria ceguera no se enfoca hacia el número, hacia cuantos son los simpatizantes de HB, sino sobre quienes son. Y como son.

## Justo de la Cueva

Un cretino lacayo del PSOE farfullaba por TVE hace unas noches sobre HB. sesudos directores de diarios sentencian con aires de asnos solemnes sobre la «misteriosa» y «heterogénea» condición de los votantes de HB.

Pues bien, de misteriosa nada. Hay docenas y docenas de encuestas sociológicas que **radiografian** a los votantes de HB. Bastantes de ellas publicadas. Por citar solo un ejemplo: «Juventud vasca 1986. Informe sociológico sobre comportamientos, actitudes y valores de la juventud vasca actual» editado en noviembre de 1986 por el Gobierno Vasco. Significativo porque se refiere a los jóvenes vascos de 15 a 29 años y porque más de la mitad de los votantes de HB tienen menos de 30 años.

Y de **heterogénea** menos. Porque los votantes de HB presentan una homogeneidad imposible de encontrar en el electorado de ningún otro gran partido. Para ilustración de españoles oligarcas asustados vamos a resumir muy sintéticamente lo que docenas de encuestas sociológicas nos permiten saber sobre como son los votantes vascos de HB.

### Independentistas de extrema izquierda, jóvenes, revolucionarios, marxistas, ateos o no practicantes, instruidos, euskaroparlantes, nativos o hijos de inmigrantes

Los votantes de HB son independentistas. El 90% quiere la independencia de Euskadi. Tres de cada cuatro se sienten únicamente vascos y otro 20% se siente más vasco que español. El 88% ha nacido en la Comunidad Autónoma Vasca pero ahí figura un 29% que son hijos de inmigrantes. **Nadie tiene más votos**



### de hijos de inmigrantes que HB.

Pero los votantes de HB son tan de izquierda (o más) como independentistas. El 93% se dicen de izquierda con el importantísimo matiz de que el 88% se autocalifica de «**extrema izquierda**». De forma absolutamente congruente con la autocalificación absolutamente mayoritaria como «**revolucionarios**» y «**marxistas**». Y con el hecho de que **en ninguna** encuesta haya salido más de un 17% de católicos practicantes entre los votantes de HB, mientras que los ateos oscilan, según las encuestas, entre la tercera parte y la mayoría absoluta de los votantes de HB. Nadie tiene tantos ateos entre sus votantes como HB y la coalición abertzale resulta nitidamente mayoritaria entre los ateos.

Tres de cada cuatro votantes de HB tienen menos de 41 años. Congruentemente dos tercios de los votantes de HB tienen Bachillerato, Formación Profesional o estudios aún más altos. Y congruentemente HB tiene muchos parados (nadie

tiene un t% de parados mayor que el de HB entre sus electores). HB es muy débil entre los jubilados. Y entre las amas de casa por la doble razón de que los votantes de HB son mayoritariamente masculinos, con muchos solteros/as y con mayoría de población activa. **Nadie tiene más votos de trabajadores que HB.**

Hemos trazado este rápido retrato de los votantes de HB (que tan lejos queda de la imbécil caricatura que los indocumentados periodistas españoles hacen enfatizando el papel de los «**curas trabucaires**» de HB) porque es imprescindible para entender el significado del apoyo de los cien mil votos largos conseguidos por HB en el resto del Estado español. Para entender que esos votos tienen una doble eficacia. Una eficacia de vaivén: solidariamente apoyan al Movimiento de Liberación Nacional Vasco abriéndole un micrófono (con altavoz) en Europa y además usan a HB como chispa para encender una «**esperanza roja**» para españoles y europeos.